

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Nuncio Viejo, 16

Número suelto: 5 céntimos.

Director: Federico Lafuente.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

TOLEDO 6 de Julio de 1906.

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Administrador: César Picatoste.

Al escribir estas líneas.

A la hora de escribir estas líneas, sospéchase la solución dada por S. M. á la cuestión política. Sospéchase, sin que sepamos cuando escribimos estas líneas, cuál ha de ser la terminación definitiva del conflicto; pues, aunque es público que el Sr. López Domínguez está encargado de formar Gabinete, como este encargo tiene una condicional y no de fácil ejecución, créese por muchos que el Sr. Presidente del Senado tendrá que resignar los Poderes, ante las dificultades, insuperables muchas de ellas, que ha de encontrar en su camino.

Un Gabinete de concentración liberal, significa en primer término, el apoyo del Sr. Moret, la adhesión de los Sres. Canalejas y Marqués de la vega de Armijo y la cooperación de los amigos del Sr. Montero Ríos.

¿Puede conseguir todo esto el Sr. López Domínguez?

Es natural, que el Sr. Moret, cumplidas aquellas fórmulas elementales en política, no dé ningún nombre para la formación del nuevo Ministerio; de manera, que aunque los señores Canalejas y Montero Ríos autorizen á amigos y nombres, el Ministerio ya no será de concentración liberal, puesto que en él faltará la representación de uno de los factores mas importantes del partido.

¿Puede entenderse por Ministerio de concentración liberal un Gabinete en el que no esté representado el Sr. Moret?

Por ésto, son muchos los que todavía creen en que el Sr. Moret ha de continuar al frente de los Consejos de la Corona.

Aquí llegábamos cuando nuestro activo Corresponsal en Madrid nos llama al teléfono para participarnos la constitución del nuevo Gobierno; hé aquí la lista:

- Presidencia y Guerra: López Domínguez.
- Hacienda: Navarro Reverter.
- Gobernación: Dávila.
- Fomento: García Prieto.
- Gracia y Justicia: Romanones.
- Estado: Gullón.
- Marina: (Se le ha ofrecido) Alvarado.
- Instrucción: Jimeno.
- Acaba jurar Ministerio.

Estábamos, pues, en lo cierto: el nuevo Gobierno no es de concentración liberal; el nuevo Gobierno significa, únicamente, en paréntesis, una pausa, y no pueden tomarse en serio sus promesas de reformas, nada que exija meditación, estudio y tiempo.

GACETA ORIGINAL

Día 5 de Julio.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto haciendo merced de título del Reino, con la denominación de Conde de Pries, á favor de D. Adolfo Enrique Pries y Scholtz.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Reales órdenes aprobando la expedición por duplicado de los documentos extraviados que se expresan.—Otra disponiendo se devuelvan á D. Luis Espoy de Samá las 1.500 pesetas que depositó para redimir del servicio militar activo á su hermano Emilio.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real orden disponiendo que hasta nuevo aviso las mercancías originarias de Suiza quedan excluidas del trato de favor para todos los efectos arancelarios.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden referente á la edad para el ingreso en el Cuerpo de Toreros de faros. Otra disponiendo se ejecuten por administración el transporte y montaje de un aparato para el faro de Punta Insúa.—Otra disponiendo se inserte en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Mayo último.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Grandezas y Títulos del Reino.—Resoluciones adoptadas por este Negociado en las fechas que se expresan.—Proyecto de ley de Enjuiciamiento civil (continuación).

ADMINISTRACIÓN CENTRAL.—Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.—Fomento.—Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Aprobando el presupuesto referente al servicio del Depósito Central de semillas.—Disponiendo se apruebe el

presupuesto de gastos correspondientes á las cuencas de los ríos Francolí, Segre y Gallego y al reconocimiento de la cuenca del río Llobregat.

ADMINISTRACIÓN PROVINCIAL.—Delegación de Hacienda de la provincia de Zaragoza.—Extravío de un resguardo de depósito.—Recaudación de Contribuciones é Impuestos de Castro Caldelas.—Citando á Manuel y José García para que presenten en esta Recaudación los títulos de propiedad de las fincas que les han sido embargadas y se venden en pública subasta.—Intervención de Hacienda de la provincia de Guadalajara.—Extravío de un resguardo de depósito.—Universidad de Barcelona.—Anunciando á concurso de ascenso la plaza de Maestro regente de la Escuela graduada aneja á la Normal de Maestros de Lérida.

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL.—Edictos de Ayuntamientos en averiguación del paradero de los individuos que se mencionan.

ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA.—Edictos de Juzgados de primera Instancia y municipales y jurisdicción de Guerra.

ANUNCIOS Y NOTICIAS OFICIALES.—Dorrien.—Venus Amante.—Banco de España (sucursal de la Corona).—Balances de Sociedades, publicados conforme al art. 183 del Código de Comercio.—Banco del Comercio.—Bolsa de Madrid.—Cotización oficial.—Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos.—Instituto Central Meteorológico.—Observaciones meteorológicas en España y en el extranjero.

PARTE NO OFICIAL.

CASA DE SOCORRO

Suscripción para instalar una en esta capital

| | Pesetas. |
|---|----------|
| Suma anterior..... | 1.014,95 |
| D. Restituto Sánchez Delgado..... | 5 |
| » Cándido Cabello..... | 5 |
| Un católico..... | 5 |
| D. Juan Laymón..... | 5 |
| » Félix Conde..... | 5 |
| Manolito..... | 0,50 |
| La Sociedad Dependientes de Comercio... | 61 |
| Exemo. Sr. Duque de la Unión de Cuba... | 100 |
| Suma..... | 1.201,45 |

España y Marruecos.

Las exigencias de nuestra política interior hacen que se olvide el problema marroquí tan interesante, y acerca del cual, la opinión general sólo tiene indicaciones vagas.

Sería menester para que entrase en el dominio público, el convencimiento de la necesidad de nuestra expansión comercial hacia el Africa, que se vulgarizase todo cuanto se relaciona con Marruecos.

Los franceses más prácticos, no cesan de extender entre la masa pública esa vulgarización, y hace dos ó tres años, la Sociedad de Geografía de Argel propuso con tal objeto la creación de bibliotecas populares, que sólo se ocupasen de semejante vulgarización.

En esas bibliotecas se agrupaban muchas obras que tratan del Magreb, para ilustrar á las gentes estudiosas en los asuntos de Marruecos, que interesan por igual á las personas literarias, científicas, turistas, militares, marinos, comerciantes, exploradores, políticos, etc.

Aquí se habla mucho de Marruecos, pero siempre de memoria y por impresión. Los franceses no sólo piensan en dichas bibliotecas, sino en consagrar publicaciones y boletines, para hacer estudios bibliográficos de los trabajos sobre Marruecos, en todas las edades, señalando partes á cada una de las naciones que tienen representación científica en aquel Imperio africano.

Y todo eso es lógico de una nación como Francia que piensa en Marruecos; lo estudia para conocerlo y relacionarse con él, bien personalmente de que con esos estudios y trabajos puede reportar grandes beneficios.

En España nada se ha intentado en ese sentido, las Sociedades geográficas y comerciales no tienen bibliotecas sobre Marruecos, y si las tuvieran no las estudiarían.

Salta á la vista, sin embargo, su necesidad para que los estudios sobre Marruecos estén al alcance y en la mano del pueblo, en las escuelas, en los cuarteles, en las Sociedades, en todas partes.

El nuevo Ministro de Estado, conocedor

como nadie de Marruecos, debe tomar iniciativas en este sentido á fin de interesar á la opinión española en los asuntos de Marruecos.

Esta es obra de patriotismo, pues nó hay que olvidar que Marruecos es la continuación natural y lógica de la península ibérica, y en este sentido el africanismo español nó debe limitarse á la propaganda, por medio del libro y del periódico, sino penetrar en los talleres y en las fábricas; en suma, en el ambiente general de la opinión.

La Casa de Socorro.

Según teníamos anunciado, ayer se reunió la Comisión Ejecutiva para la instalación del benéfico establecimiento.

Cambiáronse entre los individuos que forman la Comisión noticias é impresiones respecto al entusiasmo, cada vez mas creciente, que produce en la opinión pública la realización del pensamiento: todas las clases sociales responden al llamamiento, la población en general espera con ansiedad el día en que ha de instalarse la popular y deseada Casa de Socorro.

Por algunos de los que constituyen la Junta ó Comisión Ejecutiva, expusieron las preguntas que se les hacían por muchos elementos populares, que deseando suscribirse con la modestia que permiten sus recursos, no lo han hecho así por no tener exacto conocimiento de los puntos á que han de acudir y la cordedad que hay en muchos para presentarse en la Redacción de un periódico con una pequeña cantidad para la suscripción.

A fin de obviar estos y otros inconvenientes, la Comisión tomó, entre otros importantes acuerdos, los siguientes:

Sollicitar de los dueños de fondas y posadas, centros de sociedad, cafés, comercios de toda clase, farmacias, peluquerías y barberías, tabernas, tiendas de comestibles, etc., permiso para fijar en sus respectivos establecimientos, cartel y listas de suscripción; tomándose dichos dueños la molestia de anotar nombres y cantidades, que deberán remitir á la Comisión, y que se publicarán en la prensa, indicando el establecimiento en que se hizo la recaudación y nombres, como ya se indica, de los donantes.

Repartir por las casas circulares de invitación para la suscripción popular.

Subdividir el trabajo, por ser ya considerable, entre todos los que forman la Comisión.

Reunirse todos los domingos para comunicarse impresiones y noticias.

Hoy mismo han comenzado los nuevos trabajos resultado de los acuerdos de anoche, y la Comisión espera que Toledo todo ha de tomar parte en la suscripción popular abierta para la realización de la gran obra de caridad y utilidad práctica para el vecindario.

¿Qué decir por nuestra propia cuenta viendo el entusiasmo de la Comisión ejecutiva y el estado de opinión en Toledo?

Sentir con ellos, tomar activa parte en su labor, y esperar con igual impaciencia que todos, poder pronto leer sobre un balaón de punto céntrico: Casa de Socorro de Nuestra Señora del Sagrario.

RUMORES

¿Con que no hubo decreto? Saltó y vino....

López Domínguez. Vamós, el Azcárraga de los liberales.

¿Morir habemos!

Si al fin jura López Domínguez....

¿Otra danza de alto personal?

Y de personal bajo, es decir, de todos los personales.

Buena ocasión para que nuestro Diputado obtenga credenciales.

¡Animo, electores! El Diputado es dadiyoso.

¿Vega de Armijo y Montero Ríos con Moret, van á concentrarse bajo la presidencia de López Domínguez?

¿Puede? Pero nos parece mucha concentración, aunque de menos nos hizo Dios.

Se nos dice que no es cierto que nuestro Diputado piense costear la carrera á ningún seminarista.

Hacemos la rectificación y sentimos que nuestro Diputado no favorezca, por ahora, á ningún hijo de esta ciudad.

Por ausencia del Sr. Gobernador no ha podido constituirse todavía la Junta asesora para el convencimiento metálico de nuestro Diputado.

Lo peor será si para cuando pueda constituirse dicha Junta, la Comisión Ejecutiva tiene acordado no admitir cantijad alguna á nuestro Diputado.

Todo es posible.

Turbina nueva y montada por mecánico extranjero.

¡Ahí es nada!

Vaya una luz que vamos á tener los toledanos.

Las iluminaciones de esta Feria, sorprendentes.

Bien por La Electricista.

Mas vale tarde que nunca.

El fotómetro, ya no será preciso.

¿Verdad, Sr. Alcalde?

POSTAL

Han llegado las cosas al maximum de su efervescencia; todos hablan, todos opinan y todos creen estar en el secreto. Pocas veces ha intervenido, de tal manera, la opinión pública en un suceso político.

El Consejo de Ministros en Palacio ha durado hasta las dos. Después.... el delirio de suposiciones de hipótesis y la interminable serie de calendarios en días de crisis.

¿Qué sucederá?

Indudablemente, la resolución del problema ha sufrido un nuevo entorpecimiento, y esta vez no hay orientación, aunque sí la esperanza de que las dudas serán muy breves, puesto que mañana, si no esta noche, ha de llegarse al término del conflicto.

¿Cómo?

No era usual en nuestras prácticas políticas el que la crisis de los Gobiernos se ventilasen en la regia Cámara y á presencia del Monarca. Los tiempos varían, y el ejemplo de hoy ha roto la tradición.

S. M. ha tomado parte muy activa en el Consejo que presidía.

Después del discurso del Presidente, D. Alfonso XIII preguntó uno por uno la opinión sobre la cuestión política planteada á cada uno de los Ministros.

Y después parece que dijo el Rey:

»Aquí hay tres opiniones resueltas y decididas: la del Sr. Maura, contraria al decreto de disolución y que amenaza, si se concede, con su retirada de la política y con el retraimiento del partido conservador; la del Sr. Moret, que á todo trance estima que necesita el decreto de disolución, y que, si no, tiene que abandonar el Poder, y la mía, también decidida y resuelta, porque continúan ustedes en él, aunque sin el decreto de disolución. POR AHORA.

Ustedes estiman absolutamente indispensable la disolución de las actuales Cortes; otros elementos del partido liberal entienden que es posible gobernar con este Parlamento; y aunque mi deseo sería cohonestar con el statu quo parlamentario la permanencia de ustedes en el Gobierno, porque mi criterio es propicio á que las Cortes prolonguen siempre su vida legal todo lo más que puedan, y estimo que no debe haber en estos momentos cambio de política, me encuentro, ante la actitud de ustedes, nacida de un convencimiento, con una importante dificultad que urge orillar pronto, para lo cual yo he de pensar detenidamente en lo que más conviene á los intereses de la nación y excogitar el

camino más fácil y seguro y más en armonía con aquéllos.»

Después dijo el Sr. Moret: «Nosotros no seremos obstáculo para la mejor solución; pero, nosotros, porque nos debemos á nuestras convicciones y porque sin detrimento de nuestra sincera seriedad no podríamos volver la espalda á nuestros compromisos ante la opinión pública, dejamos libre el camino á V. M. para que adopte la resolución que en su alta prudencia juzgue más conveniente. Y no hay para qué decir que si V. M. ha encontrado ya esa solución, la acataremos respetuosamente.»

Después S. M. confió la formación de un Ministerio de concentración liberal al General López Domínguez.

Este señor aceptó el encargo.

¿Podrá cumplimentarlo? Tal es el problema á la hora de cerrar esta postal.

El General López Domínguez ha conferenciado extensamente con los Sres. Moret, Canalejas y Marqués de la Vega de Armijo, siendo de suponer que con el Sr. García Prieto, como más genuino representante del Sr. Montero Ríos.

¿Qué sucederá?

Los momentos son verdaderamente críticos.

Júzgase casi imposible la formación de un Gobierno de concentración liberal, recordándose á este propósito los intentos del Sr. Alonso Martínez de formar en condiciones análogas á las actuales un Ministerio de concentración liberal.

El Sr. Alonso Martínez tuvo que resignar los poderes.

¿Sucederá ahora lo mismo al General López Domínguez?

Hay quien calcula que no, pero no faltan todavía esperanzas en el decreto de disolución.

Y es que la esperanza... es lo último que se pierde.

El plazo es brevísimo y ya es hora de resolver, que no debe tenerse en suspenso tanto tiempo á la opinión pública en asuntos de esta índole. No conviene sin desprestigio del régimen.

La situación política es muy grave y cualquiera determinación que se adopte de grandes y trascendentísimas consecuencias. Se ha llevado el asunto á términos tales, que tiene forzosamente que haber vencedores y vencidos, y éstos, sean los que fueren, han de procurar el desquite. Es humano.

Y así están las cosas.

Mañana será otro día, y seguramente de grandes, de grandísimas emociones; pero calculo que de soluciones definitivas.

Dios sea bendito.

Hasta mañana.

AILEBVA.

Madrid 5 de Julio de 1906.

AGONIAS MUNICIPALES

El antiguo poderío,

Aquel antiguo esplendor....

Hay que decir las cosas con franqueza, con ruda franqueza: el Municipio de Toledo, el Erario de la ciudad, no cuenta con recursos; el Presupuesto está agotado.

Está agotado el Presupuesto municipal, y faltan todavía algunos meses para la terminación del año económico; según lo que á unos y otros oímos, y según también la respuesta dada por el Sr. Alcalde al pedir un Concejal una nota para la sesión próxima respecto al actual estado económico del Ayuntamiento.

¿Qué quiere decir esto?

Los gastos no han podido, no han debido pasar de los conceptos y límites consignados en los Presupuestos.

Si, como no puede menos de suceder, se ha cumplido fielmente con estas legales limitaciones, necesariamente reconoce por causa la falta de recursos un error, y error de gran importancia en el cálculo de los ingresos, y entonces hay que decir que no están bien formados los Presupuestos porque se rige hoy la ordenación en pagos.

Sea la que quiera la causa determinante de la crisis económica porque atraviesa el Municipio, y dejando el estudio de motivos para en su día, el Ayuntamiento no puede, de modo alguno, dejar desatendidas sus obligaciones, y algo habrá de hacer para salvar, de momento, la situación.

A pesar de lo apremiante del caso, no parece que los Concejales, ni el propio Alcalde, se preocupan seriamente del precario estado en que se halla la Administración de los intereses del vecindario.

Si así ha de continuar en años sucesivos, y

no parece que haya indicios de que pueda variar, sería cosa de pensar ahora, que ha de empezar á estudiarse el proyecto de Presupuestos para el año próximo, en la imperiosa necesidad de hacer todas las posibles economías en los varios capítulos, fijándose minuciosamente en todas las partidas, incluso en lo que afecta al personal, si se juzga necesario.

Asunto es que por su gravedad y trascendencia necesita meditado estudio, y aunque de nada sirva nuestro modesto concurso, nos proponemos analizar capítulo por capítulo el Presupuesto, y dar la voz de alerta en cuantos detalles y conceptos creamos necesitados de reforma y aun de amputaciones, por dolorosas que sean.

Así no puede seguirse, y corren el peligro los servicios públicos de quedar desatendidos. No queremos, por hoy, decir nada más.

BUENA FRASE!

A título de una curiosidad recogemos de la información que la prensa portuguesa viene haciendo del Congreso Magno, republicano, que á la sazón se celebra en el lusitano reino, las frases fiales del discurso que anteayer pronunció Eduardo Abreu, elegido Presidente de la Asamblea.

Dijo así:

«Tengo fe en la república. Cuento con la adhesión entusiasta de un general y de varios oficiales que me han prometido su colaboración con los soldados y los marineros en la obra de instaurar la república, única forma de Gobierno capaz de salvar á la Patria.»

Estas palabras del Sr. Abreu produjeron en la sala honda impresión. El orador, después de pronunciarlas, hizo una breve pausa. Después prosiguió:

«Ese general es el tiempo; los oficiales, los soldados y los marineros son los acontecimientos.»

La Asamblea aplaudió la figura retórica; el Delegado del Gobierno salió de su asombro, y Eduardo Abreu fué objeto de una nueva ovación.

Dinero que luce y no aprovecha.

No están de acuerdo los economistas si el comercio de piedras preciosas, mejor, el dinero que en ellas se invierte, es ó no útil para la economía social: hay pensadores de un exagerado radicalismo que llegan á decir que la exhibición de joyas de esta índole son un agravio á la producción, y un insulto á la miseria.

Claro es que, como muchas cosas del mercado, si se quita de las piedras preciosas la idea de su valor, en cambio, como adorno, tienen similares en cuanto al efecto que producen, de bajísimo precio; en las piedras preciosas hay algo más que el valor que representan por la dificultad de adquisición y lo costoso del pulimento; hay el orgullo, la vanidad de poseerlas, demostrando en quien las exhibe más ó menos desahogada posición social, porque no se comprende, sin suponer extravagancias en los dueños, una familia careciendo de recursos y en posesión de piedras preciosas de algún valor.

No hemos de discutir sobre la necesidad ó utilidad de la presencia de piedras preciosas en el mercado; nos ha dado la idea para estas líneas una curiosa estadística que publica un periódico norteamericano y que reproducen periódicos españoles.

Según estos datos estadísticos, los Estados Unidos ha importado en el año actual piedras preciosas por valor de 35 millones de dollars, que son muchos millones de reales.

Aplicados á las artes y á la industria estos 35 millones de dollars, por modesto que fuese el tanto por ciento de la ganancia que hubiera reportado, ascendería á considerable capital, y empleado de esta manera, aparte de la ganancia de los vendedores de este artículo de lujo, resulta estéril, dinero, como decimos, que luce y no aprovecha.

EXTRANJERO

Estado de sitio en el Paraguay.

Dice *La Nación* que á petición del Gobierno de Paraguay, las Cámaras declararon el estado de sitio en todo el Paraguay por existir un movimiento subversivo.

Drama en el mar.

Se dice de Nueva York que el vapor francés *América* ha llegado á las islas Bermudas remolcado por un steamer que le ha recogido en alta mar, donde se hallaba desamparado á consecuencia de graves averías en la máquina.

Maniobras de la escuadra francesa.

Hoy han empezado las maniobras navales francesas.

La escuadra de reserva del Mediterráneo se reunirá frente á las Islas Baleares.

Esta tarde ha llegado á Palma un torpedero que se había destacado del grueso de las fuerzas.

La barbarie rusa.

Telegrafían de Finlandia dando cuenta de graves desórdenes ocurridos en dicha región. Los cosacos dieron varias cargas contra la multitud, resultando varios muertos y muchos heridos.

Pudor salvaje.

Comunican de Djidjelli, que en el aduar de Ziaou Mansouriah, una niña indígena, llamada Jatma, de trece años de edad, fué injuriada por un rapaz de diez años, por haber rechazado ciertas proposiciones vergonzosas.

Indignada, Jatma juró vengarse; armóse de un cuchillo, y volviendo á donde se encontraba el precoz Don Juan, intentó agredirle.

Este emprendió vertiginosa carrera; pero Jatma persiguióle, logrando darle alcance, y con violencia inaudita asestóle tres puñaladas en la espalda y riñones.

Jatma no siente ningún remordimiento de haber cometido el crimen.

PESCA DE MAR

SARDINAS Y ANCHOAS

Las sardinas son muy numerosas; bogan juntas en excesivo número y se las encuentra en el Océano Atlántico boreal y el mar Báltico y en el Mediterráneo.

Hay quien afirma que por primera vez se encontraron en las costas de Cerdeña, y que de ahí procede su nombre; pero esto no parece probable.

Durante tres estaciones del año las sardinas se mantienen en el fondo del mar; pero en otoño se aproximan á las costas, y entonces los pescadores verifican su recolección, generalmente lucrativa.

Para ello echan sus redes á largas distancias. La presencia de la sardina se advierte en las costas por la nube de aves marinas que acuden á cazarlas. Entonces es cuando conviene echar las redes.

De noche la pesca es más abundante que de día, y algunos pescadores hacen fogatas en las barcas, pues las sardinas acuden hacia las luces.

La sardina muere en cuanto sale del agua salada y se descompone rápidamente, por eso hay precisión de salarla en el momento y antes de llegar á tierra.

Otro pez, la anchoa, aunque de distinto género, abunda en los mares de Europa, especialmente en el Mediterráneo, y, como la sardina, conviene pescarlo de noche.

Los pescadores llevan hornillas mar adentro, encendiendo fogatas, y las anchoas, atraídas por el resplandor, se acercan en grandes masas. Entonces conviene extinguir las fogatas, se bate el agua, el pez, asustado, huye por todas partes, pero queda prisionero en las redes.

Para salar las sardinas y las anchoas se las decapita, se vacía el cuerpo de lo inútil, se lavan bien y se colocan simétricamente en los barriles dispuestos con sal.

Los pescadores del Norte cambian de salmuera con mucha frecuencia, y á eso se debe el buen gusto que conserva el pescado cogido por ellos.

Es de sentir que, tanto la sardina como la anchoa, no puedan conservarse frescas, porque su carne es muy delicada.

De todas las costas de España las de Galicia son las más abundantes en sardinas, y por eso la pesca de estos pequeños peces constituye en aquel litoral un manantial de riqueza.

La anchoa abunda en la costa Cantábrica y en las de Cataluña. Con las anchoas en salmuera componían los antiguos el «garum», salsa muy estimada por griegos y romanos. La carne de la anchoa excita el apetito y facilita la digestión.

DE LA PROVINCIA

Ante el Juzgado municipal de Portillo han sido denunciados por el Alcalde de dicho pueblo los vecinos del mismo Julio Juan Pérez, Gabriel Hernández López é Isidoro Nombela Fernández, que desobedecieron la orden que les dió el Alcalde de desalojar una taberna é intentar agredirle.

En el pueblo de Nuño-Gómez se ha suicidado, ahorcándose de una encina, el Regidor primero de aquel Ayuntamiento Juan Sánchez Agüero.

Se supone que los móviles que le impulsaron á tomar tal resolución fueron los disgustos que experimentó por la pérdida de la cosecha.

Por la Guardia civil le ha sido recogida al guarda de la dehesa denominada de Barreras, del término de Illescas, una escopeta, por carecer de la correspondiente licencia para su uso.

Ante el Sr. Alcalde de Torrijos han sido denunciados por la Guardia civil los vecinos de dicho pueblo Pedro Palomo Pérez y Victoriano del Río, por permitirse hacer un emparvadero

en la Cañada Real Segoviana sin estar autorizados para ello.

La Guardia civil del puesto de Santa Olalla da cuenta de que ha desaparecido del comercio propiedad de los Sres. Vega, Prada y Compañía, establecido en dicho pueblo, el joven Tomás Muñoz Clemente, natural de Linares (Jaén), llevándose de dicho establecimiento 70 pesetas y un revólver cargado, ignorándose la dirección que haya tomado, si bien se supone se encuentra en Toledo en casa de un tal Pedro Cánovas, que es su protector.

No lo valdrá el burro.

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, publica un anuncio que lleva fecha del 30 de Junio; procede de la Alcaldía de Belvis de la Jara, y dice:

«El día 18 del actual, y en el sitio de la Dehesa de este término municipal, se apareció un burro de las señas que á continuación se expresan:

La persona que le considere de su propiedad, puede pasar á recogerle ante esta Alcaldía, y previa justificación y abono de los gastos devengados.»

Seguramente que el Alcalde del término en que se aparecen los burros, no ha querido decir lo que dice, porque no basta considerarse dueño de una cosa para serlo en realidad, ni ha debido ser la intención del Sr. Alcalde la de que el dueño del animal justifique los gastos, que es lo que á la letra dice el anuncio.

A parte todo esto, resulta que se aparece el burro, y se anuncia dieciocho días después, sin contar con otros cinco de retraso para la publicación en el periódico oficial, y son ventitrés días, más lo que haya de tardar, si llega á conocimiento del dueño, cerca de un mes de *pupilaje*, y pago de diligencias y el anuncio en el Boletín.

Es posible que otra vez se redacte mejor el anuncio, y que no valga el burro el total de lo que importan los gastos.

De Madrid á Toledo.

Es verdaderamente vergonzoso el espectáculo que se da en los trenes que hacen el diario recorrido entre Toledo y la Corte.

Un vagón viene sólo de primera, y en los dos de sus tres departamentos, se ven los rotulos de señoras y no fumadores.

Quedan, pues, sólo dieciséis asientos para los que viajan en esta clase, y frecuentemente se da el caso de venir á la imperial, muy apretaditos y muy á gusto.

No hemos de ocuparnos de la marcha que llevan los trenes, discos cerrados, higiene en los coches y otras lindezas, y sólo llamaremos por hoy la atención de la Compañía acerca del citado extremo.

Veremos si nuestro llamamiento halla el silencio por contestación.

PASATIEMPOS REALES

El Príncipe heredero de Alemania ha dado en una manía que va generalizándose por todas partes; artístico y agradable entretenimiento que resulta indirecta manera de favorecer el arte, pero que cuando se abusa, tiene, como todos, sus inconvenientes, frente á pequeñas ventajas.

No reclamamos privilegio de información, no es nuestra la noticia; pero merece, á título de curiosidad, los honores de la copia, y hela aquí:

«El Kaiser, según dice el *Til-Bits* últimamente llegado, tiene una nueva distracción; la de las tarjetas postales ilustradas.

Un secretario especial del Emperador se pasa el día entero dirigiendo cartas á todas las partes del mundo donde Alemania tiene un Cónsul ó Vicecónsul. Las cartas son puestas en seguida en el correo con el sello «Secretaría del Emperador.»

Si, por desgracia, el documento llega á media noche, el destinatario tiene que abandonar el sueño, porque el cartero oficial conduce inmediatamente la correspondencia.

Abre el sobre con el azoramiento natural y encuentra dentro una postal con el retrato del Emperador y una orden de enviar otras tarjetas representando paisajes y tipos del país.

El Kaiser está ya recibiendo infinitas postales, y tendrá dentro de unos días la mejor colección del mundo.»

TRIBUNALES

Audiencia. — Sección primera. — Señalamiento para el día 9. — Toledo; hurto; Juan Villanueva; Abogado Sr. Patos; Procurador Sr. Riesco. — Madrid; lesiones; Consolación Ramírez; Abogado Sr. Cogolludo; Procurador Sr. Villarreal.

Sección segunda.—Señalamiento para el día 7.—Puente; hurto; Régulo Rincón y otro; Abogados señores Vega (D. C.) é Hijos; Procuradores Sres. Mateo y Navas.—Navahermosa; hurto; Dionisio García López; Abogado Sr. Ledesma; Procurador Sr. López.

Vistas.—Continuación del Juicio por Jurados en el delito de homicidio juzgado ayer en la sección segunda.—Practicada la prueba, el Fiscal Sr. Concepción modifica sus conclusiones, desestimando las atenuantes que apreciaba en favor de Vicente Fernández, haciendo constar la agravante de reincidencia para el Enrique Fernández.

En conformidad con estas conclusiones informó el representante del Ministerio público.

El Sr. Relanzón, que sustituye al Sr. Patos, mantiene sus conclusiones é informa para demostrar las eximentes de legítima defensa en favor de sus patrocinados.

Terminado que fué y hecho el resumen presidencial por el Sr. Sancho, se da lectura del veredicto al Jurado, retirándose á deliberar.

Vuelve á estrados y su presidente lee las preguntas de que se compone el veredicto, siendo éste de culpabilidad para el Enrique Fernández y de inculpabilidad para el Vicente.

Abierto el juicio de derecho, el Fiscal pide se le imponga al procesado Enrique Fernández la pena de diecisiete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal, absolviéndose al Vicente; la defensa se adhiere á la petición fiscal.

El Tribunal se retira á dictar sentencia, siendo ésta de conformidad absoluta con la petición fiscal.

Sección primera.—El Ministerio fiscal, representado por el Sr. Santugini, ha retirado la acusación para Marcos Gómez López, vecino de Puebla de Montalbán. El procesado, un pobre anciano, tenía dos hijos en la guerra de Cuba, cuyos dos hijos tuvo la desgracia de perder en la campaña; dió la comisión el procesado á Dámaso Jiménez Díaz para el cobro de los alcances de sus hijos, y viendo que el Dámaso no le daba cuenta de nada, presentó en 24 de Octubre de 1902 una instancia al General Inspector de la Comisión liquidadora volviéndolos á reclamar, no logrando su objeto por resultar satisfechos.

De modo que el pobre Marcos, después de perder sus hijos, y tras de no cobrar sus derechos, ha venido á ocupar el banquillo, es decir, después de la cruz el INRI.

Debido á la falta de tiempo y espacio, no podemos dar cuenta completa de los juicios celebrados hoy.

Mañana lo haremos.

NOTICIAS

Red Telefónica de Toledo.—En el sorteo de la Lotería Nacional del 30 de Junio último ha correspondido el regalo de esta Red á D. Eugenio Martín, que entre varios números tiene adjudicado el 753, el cual coincide con las tres últimas cifras del 9.753, agraciado con el premio mayor, y ha elegido Dos frascos grandes de Aps del Mono, que facilita el establecimiento de la Sra. Viuda de Ruano, Cuatro Calles, número 11, teléfono 70, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

Hasta fin del mes actual ha quedado prorrogado el período voluntario para la adquisición de cédulas personales.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Navalacán.

Ayer á las seis de la tarde celebróse la traslación del cuerpo del infortunado Juan Fuentes al depósito judicial.

En la fúnebre comitiva vimos casi todo el elemento militar de la población.

Llevaban las cintas del féretro el Primer Teniente

Sr. Carmona y tres caballeros Alumnos en representación respectiva de la oficialidad y los tres años de estudios.

Detrás del carruaje, la música entonaba una marcha fúnebre, y el duelo era presidido por los Coroneles San Pedro, Hazañas y Palomo, Teniente Coronel Robledo y Comandante Calero.

Ha sido objeto de muchos comentarios que se verifique tan sólo entierro civil sin asistencia de Parroquia y no se dé sepultura al cadáver en campo sagrado.

Nadie se explicaba este rigor recordando el reciente caso del Sr. López Jiménez, el ocurrido en Sevilla con el Marqués de Pickman, y, sobre todo, el hecho importantísimo de haber recibido el suicida la Santa Extremaunción.

También se comentó que sobre la caja no se colocaran el ros y el sable como es costumbre.

Ayer por la mañana estuvo en el despacho del señor Secretario del Gobierno civil el Diputado por esta capital D. Sergio Novales.

Decía un periódico satírico: «Este periódico se compra, pero no se vende».

Sirva esto de advertencia á los que en la localidad hablan de subvencionar á HERALDO TOLEDANO.

Habiendo renunciado al cargo de Juez municipal D. Mariano Mesa, por estar enfermo, ha sido nombrado en propiedad D. José Muro y Segovia.

Nuestra enhorabuena.

Anoche se vió bastante concurrida la Kermesse instalada en el paseo del Miradero.

En la sesión que ayer celebró la Junta Directiva del Centro de Artistas, se impuso á un socio la corrección de dos meses de suspensión de sus derechos, cuyo acuerdo, según impresiones del corro de murmuradores, ha causado mal efecto.

Academia de Infantería.

Servicio para mañana 7 de Julio.—Jefe de servicio, Comandante D. José García Toledo.—Capitán de día, D. Manuel García Alvarez.—Guardia de Prevención, Capitán D. Alfredo Serrano.—Imaginaría, Capitán D. León Fernández.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Carlos Pradal.—Clase práctica, Primer Teniente D. Amadeo Trias.

CULTOS

Día 7.—Nuestra Señora de Arras.—Santos Astio, Fermín, Castorio, Claudio, Esiquio, Germán, Luciano, Papio y Pompeyo.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol.

—En la Iglesia de Reverendos Padres Carmelitas dará principio mañana el solemne Novenario que dichos Padres, la Venerable Orden Tercera, la Semana Devota y demás Cofrades del Santo Escapulario, consagran y su Excelsa Reina y Amantísima Madre del Carmen.

Todos los días, á las seis y media, Misa cantada y á continuación la Novena. Por la tarde, y á las seis y media, Exposición, Rosario, Sermón, Novena, Gozos y Despedida.

En este día, como primero de estos cultos, ocupará la Sagrada Cátedra el Sr. D. José Rizo y López. Tema: María es digna de toda veneración.

PASATIEMPOS

CHARADA

Nota musical la dos, Nota musical la tres, Mineral dos y primera, Y prima tres podrá ser Saco, pero necesario A TODO, y á quien esté Lo mismo que ha estado TODO Por un exceso anteaer.

Desde Madrid.

Conferencia telefónica.

(4,45 tarde).

Ministerio López Domínguez.

En confirmación á lo que suponíamos ayer probable, y detallando la noticia de mi anterior telefona, hé aquí pormenores del desarrollo de la crisis.

S. M. el Rey ha encargado al Sr. López Domínguez la formación de un nuevo Gabinete liberal.

Este aceptó el poder proponiéndose constituir un Gabinete de concentración liberal. Con gran reserva llevó á cabo sus trabajos, acudiendo esta mañana á las diez al Regio Alcázar.

Poco más de media hora permaneció el nuevo Presidente en la Cámara de D. Alfonso, diciendo á la salida á los periodistas que aún no tenía completada la lista del Ministerio, pero que á las doce, seguramente, jurarían los nuevos Consejeros.

Jura del nuevo Gobierno.

Quando aún no se sabía quiénes habían de constituir el nuevo Gabinete, comenzaron á llegar á Palacio ilustres personalidades del partido liberal.

El Sr. Celleruelo Ministro saliente de Gracia y Justicia, tomó juramento al nuevo Gobierno, que quedó constituido de la manera siguiente:

- Presidencia y Guerra: López Domínguez. Estado: Gullón. Hacienda: Navarro Reverter. Gracia y Justicia: Romanones. Gobernación: Dávila. Fomento: García Prieto. Instrucción Pública: Jimeno. Marina: Alvarado.

Todos, á excepción de los señores Gullón y Alvarado, que se hallan ausentes, y que lo efectuarán mañana en La Granja, prestaron juramento ante el Monarca.

A continuación, el nuevo Gabinete cumplimentó á la familia real, y acto seguido, y presidido por el Rey, celebraron el

Primer Consejo.

El Sr. López Domínguez expuso al Monarca, en breve discurso, «no el programa del Gobierno, pues éste es continuación del anterior, y recoge la bandera del partido liberal, sino una síntesis de las leyes y decretos que piensa perentoriamente llevar á la práctica».

Entre ellos están las reformas arancelarias, tratados de comercio y mejoras en los servicios públicos.

Consejillo.

Luego después, los Ministros se reunieron en Consejo, abandonando el regio Alcázar á las dos de la tarde.

Altos cargos.

Muchas son las gestiones hechas para que continúen los liberales actuales en el desempeño de los altos cargos; sin embargo, todos los caracterizados moretistas, como obedeciendo á una consigna, han presentado sus dimisiones con carácter irrevocable.

Para tratar de la provisión de las vacantes, hoy se habrán reunido los Ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

En él también se determinará la marcha que ha de seguir el nuevo Gabinete.

Como probables, barájense los nombres de D. Martín Rosales, íntimo amigo del Sr. Vega de Armijo, para Gobernador Civil de Madrid, y de los Sres. Marqués de Tovar y Francos Rodríguez para ocupar la Alcaldía.

Impresión.

En los círculos políticos, y excepción hecha de los moretistas, refléjase en todos la buena impresión producida por el nuevo Gabinete.

Tanto los conservadores como el resto de los liberales comentaban favorablemente la solución dada á la crisis.

Moret en Palacio.

Esta mañana, llamado por el Rey, estuvo en Palacio el Sr. Moret. Permaneció en la regia estancia cerca de una hora, manifestándose á la salida reservadísimo acerca de la conferencia con el Monarca.

Sin embargo, se supone que en ella D. Alfonso reiteró su consideración personal al ex Presidente del Consejo, desmintiendo, por lo tanto, las informaciones acogidas por parte de la Prensa.

La disidencia.

No obstante la información de los diarios de la mañana, que sólo reflejan la nota oficiosa, insisto en la versión que comuniqué ayer referente á lo ocurrido en el Consejo.

En todo Madrid tal versión es considerada como cierta y fué acogida por los diarios de la noche en su edición de Madrid.

Bolsa de hoy.—Cotizaciones.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado: 80,55. Fin de mes: 80,87. Fin próximo: 00,00. Amortizable: 99,90. Banco: 428,00. Tabacos: 392,00. Francos: 12,25. Libras: 00,00.

ALERUA.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

volidad pasajera. Entonces atribuía aquello á la preocupación que producía en él la causa criminal de Highlere; pero ya no sucedía lo mismo.

Se decía modestamente para disculpar á Morton, que ella no podía rivalizar en nada con la seductora lady Francisca; pero á pesar de eso, la inconstancia de su prometido la atormentaba cruelmente.

Quiso, sin embargo, reaccionarse y tocó el piano y cantó y leyó los periódicos á su padre con su alegría y agrado de costumbre, pero su rostro pálido reflejaba tal pena, que sir Evrard á su vez no podía mirarla.

Algunos días después entró Dulcien en el cuarto de su padre en el momento en que éste concluía su correspondencia, y abrazándole le dijo:

—Padre, no puedo escribir á Morton devolviéndole su palabra, esto es superior á mis fuerzas; lo más que puedo hacer, es escribir lo que me dictéis.

Sir Evrard se apresuró á aprovecharse de la ocasión, y pocas horas después se echaba al correo la carta de Dulcien para su prometido.

CAPÍTULO XXVII

Pasó el mes de Febrero y llegó el momento de las elecciones.

El partido conservador, firmemente consolidado en la capital del antiguo condado, tenía toda clase de probabilidades de triunfo. Morton Blake no era popular; sus opiniones radicales que le hubieran atraído muchos votos en Blakford, apartaba de él los de los burgueses y labradores del Norte del Deleshire.

La instrucción del pueblo y el hacer la vida barata, son cuestiones de muy poco interés para la gente ignorante que se ve á cubierto de la miseria. Su contrincante, sir Nataniel Rotherdon, hacía mucho consumo en el pueblo, y esto es un gran medio para hacer triunfar una causa; se le conocía como enemigo declarado de todas las sociedades cooperativas, pero fuera de eso, era de ideas tan poco determinadas, que cualquier partido podía reclamarle como defensor. Morton emprendió la lucha con la más perfecta lealtad, pero su táctica electoral demostraba un espíritu demasiado inde-

cada dos día. Temía que Dulcien estuviese enferma ó que se hubiese agravado sir Evrard.

—Pues bien, pensó, ya que la política me ha dejado libre, saldré mañana para Marsella, y sorprenderé á Dulcien y á su padre. Después de dar un largo paseo volvió á su casa algo más calmado con la resolución que acababa de tomar, y que se proponía poner en ejecución al día siguiente.

Cogió un indicador de ferrocarriles y vió que no podía llegar á Douvres hasta la tarde del día siguiente; pero llegaba á tiempo para cojer el vapor en que había de pasar el canal.

Á la mañana siguiente, no se había levantado aún cuando le entraron una carta de Dulcien, pero mucho más pequeña que las demás que le había escrito. Morton rompió precipitadamente el sobre, dejando caer una violeta.

Hé aquí lo que decía la carta:

—Mi querido Morton: Después de serias y penosas consideraciones, mi padre ha tomado la determinación de retirar su consentimiento para nuestro matrimonio.

fué sin echarme en cara este acto de debilidad; pero hoy estoy más convencido que nunca que á toda costa es preciso romper este compromiso.

—Os suplico que me digáis cuál es el motivo; os lo suplico de rodillas.

—Te he dicho que no podía confíarte.

—¿Por qué cedisteis entonces? menos me hubiera costado obedeceros antes de haberle conocido y amado; pero ahora la pena durará toda mi vida.

—¿Qué locura, hija mía! los corazones no se rompen como si fueran de cristal. Créeme, dentro de un año tú serás la primera que te admires de que el sacrificio te haya costado tanto.

—No sé cómo podéis hablar así, cuando no habéis olvidado nunca á mi madre.

Sir Evrard se estremeció, como si le hubieran aplicado un hierro ardiendo á una herida mal cicatrizada; todas las fibras de su cuerpo pareció que experimentaban un dolor agudísimo.

Es muy distinto, repuso vivamente. Hemos gozado un año de una perfecta dicha conyugal; pero el primer prometido de una joven es como el primer ju-

CORRESPONSALES

Todos los que en provincias se dedican á la comision de trabajos impresos y sellos de caucho, les conviene pedir las condiciones que les hara

LA MODERNA
Mariano Pezuela y Comp.
Alberto Aguilera, 13, Madrid.

Caen los Gobiernos, mueren los grandes hombres de Estado y vacila la paz universal; sólo la fama del café torrefacto de «La Estrella», es imprecadera.

Lo venden: calle Real del Arrabal, 24, Confitería, Toledo.

Central Vinicola de LOPE ROLDAN

Table with 2 columns: Wine type and Price (Pesetas). Includes items like 'Vino de Valdepeñas, arroba' and 'Idem de Villarrubia y Nobejas, id.'.

Table with 2 columns: Wine type and Price (Pesetas). Includes items like 'Jerez Oro, botella', 'Idem Pasto, id.', 'Idem Moscatel, id.', 'Idem Manzanilla pálido, id.', 'Idem Pedro Ximénez, id.', 'Idem Oporto, id.'.

Cognac. Superior de una cepa, botella... 3,50. Idem de dos cepas, id... 4,70.

Postes, 11, y San Gines, 16. Se sirve á domicilio desde una cuartilla en adelante

Venta de una casa en esta ciudad

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.

Razón: De nueve á doce de la mañana en el bufete del Letrado

Don Federico Lafuente
Hombre de Palo, 17, Toledo.

Industrias mecánicas consolidadas.

Talleres de construcción de Máquinas y Fundición de Hierro.

Despacho: Calle Muntaner, 8-BARCELONA

Especialidades: Artículos de Ferrería.—Elementos para construcciones civiles y Obras Públicas.—Artículos esmaltados.—Maquinaria.—Transmisiones.—Bombas de todas clases y para cualquier uso.—Norias.—Malacates, etc.

Representante:

D. Manuel Romero

Plaza de San Justo, 4
TOLEDO

CALICIDA PIZA

Extra rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no molina los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1.30 pesetas se remite por correo y certificado.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

Director: Federico Lafuente.—Administrador: César Picatoste.

SUSCRIPCIÓN

En Toledo: Un mes 1 peseta. En la provincia: Un trimestre 4 id. Demás provincias: Un trimestre 6 id. Número suelto: 5 céntimos.

ANUNCIOS

Se admiten esquelas de defunción, á precios económicos, hasta las tres de la tarde. Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Repartido de Correos núm. 11.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, vómitos, diarreas, etc. EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Exíjanse en las cajas de papeles los nuevos modelos con la cubierta del papel amarillo y el nombre del medicamento en rojo.

Indispensable á los viajeros.

GRAN SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO

DE TOMÁS M. MAESTRO PLATA, 26—TOLEDO

Esta Casa, tan acreditada en la confección de sus prendas, que en nada se diferencia de las confeccionadas en las mejores sastrerías de Madrid, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un inmenso surtido para la presente temporada, y debido á las buenas condiciones en que ha hecho sus compras y lo reducido de sus gastos, le permiten vender más barato que nadie.

Los pagos son al contado.

Justo Villarreal
Procurador de los Tribunales
Misericordia, 9.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO ADMINISTRACIÓN

Elogiar una vez más las ventajas del teléfono en todos los casos y usos de la vida, en sus distintas manifestaciones, resultaría casi latoso; pero no poner de relieve las facilidades que esta modesta Empresa de Toledo proporciona á sus abonados.

Sin previo depósito de cantidad alguna, y por sólo veinticinco céntimos diarios, tiene en su casa un bonito aparato eléctrico que pregona buen gusto y cultura, comodidad sin límites, salvaguardia para casos de accidentes, y lo admirable que resulta sentado en su despacho ó tendido en su lecho conferenciar con las diferentes capitales abiertas hasta hoy al servicio público, redactar telegramas ó enviar telefonemas.

¡Bah, nada más cómodo ni más útil y económico! ¿Hay todavía algún rezagado que dude, por tan poco dinero, disfrutar tan precisos y evidentes servicios?

Imprenta y Librería

de la

Viuda é Hijos de J. Peláez

Comercio, 55, y Lucio, 8.—Toledo.

Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

CONFITERÍA

DE

FRANCISCO MARTINEZ PEREZ

Santo Tomé, núms. 17 y 21—TOLEDO

Única casa en Toledo que fabrica las ricas

HOJALDRADAS DE REINOSA á 3,50 pesetas kilo.

Tartas y ramilletes.—El mejor salón para refrescos y chocolates, bantizos y bodas.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Includes an illustration of a man in a library and text describing the collection of manuals on various subjects like law, agriculture, and industry.

TAPAS para encuadernar la novela LA ENCINA DE BLASCHMAR VALE NUM. 27.

guete de un niño, á quien le parece lo más querido del mundo hasta que se le dá otro. —Padre, padre, repuso Dulcie, sollozando. —Conozco que me juzgas cruel; pero tengo la conciencia de que Morton no podría hacerte feliz. —¿Cómo no? Si es tan noble, tan sincero y tan generoso. —Le conozco mejor que tú; pero por lo demás, sólo añado una palabra: que mi dicha depende del sacrificio que de ti exijo. —Ya sabéis que á ese precio nada puedo negaros; sólo que la sorpresa me ha producido el efecto de un golpe horroroso. —Toma una semana para reflexionar. —Reflexionar es casi sinónimo de vacilar, querido padre, y mi deber es obedeceros. —Pobre hija mía; debo pareceros duro, y sin embargo, creo que la inmensa pena que hoy te impongo te salvará en lo porvenir de una más cruel. Perdonáme mis tergiversaciones y mis debilidades, pues que necesito é imploro toda tu indulgencia; toda tu paciencia y toda tu caridad. —Padre, padre, siempre os consideraré

—Espero que no volveréis á presentáros candidato por Highlete, decía á su vez Isabel Hardmann vivamente sobresaltada. Habéis dado con electores que no os comprenden ni pueden comprenderos, si os hubiérais presentado por Blakford; hubierais salido; mi hermano y mi tío han leído vuestros discursos en un periódico que yo les envié y me han asegurado que allí tendríais mayoría de votos. —Muchas gracias, Isabel, contestaba Morton con tono afectuoso. Ese es un consuelo para mí. —En efecto, ni los consuelos de su tía, ni los reproches de sus hermanas, produjeron en Morton la mitad de impresión que éstas palabras de la joven: tenía una gran satisfacción en saber que era apreciado por la clase obrera de Blakford, clase á que había pertenecido su abuelo. Morton era demasiado orgulloso para dejar ver la impresión que le había causado aquel desengaño; pero no por eso dejaba tía Dora de comprenderlo. Además había otra causa para que Morton estuviese triste, hacia una semana que no recibía carta de Dulcie, que hasta entonces le había escrito

pendiente y demasiado atrevido para ganar las elecciones. Su agente vino á decirle que con la conducta que había seguido hasta entonces no lograría su propósito; Morton le contestó que vencería ó sería derrotado, pero que quería portarse siempre como hombre honrado y se negó á emplear los medios de corrupción que tanto suelen ayudar á los candidatos. La mayoría continuó fiel al partido conservador, y Morton salió derrotado por una gran cantidad de votos. Volvió á Tangley profundamente desanimado; mis Blake le consoló algún tanto, pero sus hermanas se dejaron llevar de la mayor indignación, declamando contra la inercia de los electores y la incapacidad del candidato. Volvió á Tangley profundamente desanimado; mis Blake le consoló algún tanto, pero sus hermanas se dejaron llevar de la mayor indignación, declamando contra la inercia de los electores y la incapacidad del candidato. —Si nos hubierais dejado dar más fiestas campestres, decía á Morton, no te hubiere pasado eso. ¿Qué humillación para la familia!

como al mejor de los hombres, dijo Dulcie llorando, ocultando su rostro inundado de lágrimas en el pecho de su padre. ¿Cómo había yo de esperar ser á la vez vuestra hija y la mujer de Morton? Es esa más dicha que la que cabe en la tierra. Después de algunos momentos de silencio levantó la cabeza y dijo con infantil sencillez: —Si le devuelvo su palabra ¿creéis que se casará con lady Francisca? —Acaso. —Pues si así es, la vida se me hará aún más pesada. Después, los dos guardaron silencio. Imaginábase Dulcie que su padre tenía la sospecha de que Morton amaba á otra mujer. Ya se recordará cómo y cuándo la flecha de los celos había herido el corazón de la pobre niña al ver á Morton y á lady Francisca bailando juntos en las fiestas de Navidad. Resolviendo los antiguos recuerdos, y aun exagerándoles por la luz de aumento de nuevos temores; figuróse Dulcie que su padre sabía más que ella. Recordó la turbación de Morton, su melancolía, su fri-